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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Con iniciativa, busca Andrea Villanueva recursos necesarios para la CEEAV  
Para que la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV) pueda dar 
acompañamiento y representación jurídica en atención a sus derechos, a la ayuda 
inmediata, asistencia, reparación y acceso a la justicia, es necesario que si su presupuesto 
no aumenta, al menos no se le recorte, afirma la diputada Andrea Villanueva. En una 
iniciativa de ley que presenta el próximo jueves ante el pleno de la 75 Legislatura del 
Congreso del Estado, señala que en los últimos cinco años en Michoacán se reportan 58 
mil 498 víctimas directas de delitos, principalmente contra la vida y la integridad corporal, la 
libertad, contra el patrimonio y la sociedad, como lo son el homicidio, lesiones, secuestro, 
extorsión, trata y feminicidio, según datos del propio Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública. Sin embargo, se debe considerar que por cada delito se 
genera una o más víctimas indirectas, como menores huérfanos de madre o padre que 
generan los homicidios y feminicidios, así como abuelos que asumen el cuidado de 
menores y en general familiares de toda víctima directa, por lo que se puede concluir que 
la cifra se duplica cuando menos a 116 mil 996 víctimas directas e indirectas. 
 
Reunificación familiar, un programa que busca llegar a todo el estado 
Reunificación familiar, un programa que busca llegar a todo el estado 
Este lunes la diputada local Seyra Alemán, la ex regidora Alejandra Flores y el líder social 
Víctor Montelongo Reyes se reunieron en entrevista para presentar el programa 
Reunificación familiar. Este programa del gobierno de Estados Unidos de América que se 
ha trabajado en todo el país, tiene el objetivo de reunir a michoacanos que radican en el 
país vecino y que por sus condiciones migratorias, no han visto a sus a con sus familiares 
mayores de 60 años.  Afortunadamente las actividades se han retomado y las citas que 
estaban pendientes se han ido atendiendo exitosamente y será a partir de este próximo 31 
de marzo que nuevamente se abran las plataformas para hacer el trámite de Visa. 
 
Plantean aterrizar en Ley, el modelo de justicia cívica 
En Michoacán plantean aterrizar en una Ley el modelo de justicia cívica que ha venido 
operando por varios años en la capital del estado, buscando con ello prevenir el 
escalamiento de la violencia y disminuir la reincidencia en faltas administrativas. El proyecto 
de Ley fue presentado en febrero pasado ante el pleno por el diputado Hugo Anaya Ávila, 
quien sostiene que dicho modelo permite dar solución de manera ágil, transparente y 
eficiente a los conflictos, así como mejorar la convivencia ciudadana; promover la cultura 
de la legalidad; y mejorar la percepción del orden público y de la seguridad. “Los modelos 
de justicia cívica han probado ser un instrumento clave en la cadena de valor de prevención, 
pues permite identificar personas que requieren atención y canalizarlas a programas 
adaptados a sus necesidades”. 
 
Autoridades deberán contemplar educación sexual para jóvenes 
Aludiendo a la incidencia de embarazos en mujeres de 15 a 19 años, en el Congreso del 
Estado se busca ahondar por Ley la obligación de las autoridades sobre la educación sexual 
y salud reproductiva en los jóvenes. El asunto parte de una iniciativa propuesta para 
reformar la Ley de los Jóvenes del Estado, promovida por los morenistas Julieta García, 
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Anabet Franco y Juan Carlos Barragán, junto con la diputada verde Margarita López. La 
intención es establecer en la norma que la educación sexual y salud reproductiva, sea uno 
de los ejes rectores que deben formar parte del plan anual de trabajo del el Instituto de la 
Juventud Michoacana. 
 
Proponen multas a instituciones que no cuenten con cambiadores de pañales  
Multa de 10 hasta mil veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) se 
podrían imponer a las instituciones públicas que no instalen cambiadores de pañales en los 
sanitarios de hombres, como se ha popularizado en los de las mujeres, propone el diputado 
David Cortés. “A quien le parezca que se está exagerando, quiero decirles, que el interés 
superior de las niñas y niños no debería estar sujeto a un cambiador de pañales”, indica el 
diputado del Partido Acción Nacional (PAN) en una iniciativa de ley que presenta ante el 
pleno de la 75 Legislatura el próximo jueves. La propuesta es para hacer una adición a la 
Ley de Salud y establecer que los sanitarios de hombres y mujeres que se encuentren en 
las instalaciones de los poderes del Estado, los organismos autónomos, así como en los 
gobiernos municipales, deberán contar en cada uno, con al menos un cambiador de 
pañales, sobre todo en aquellas instalaciones con mayor afluencia y en los espacios que 
así lo permitan. 
 
No tienen políticas sobre la familia un efecto integral en Michoacán  
Las acciones de gobierno reportadas en el primer informe de Alfredo Ramírez Bedolla sobre 
la familia, como ente social, son aisladas; si bien tuvieron impacto en un número 
determinado de familias, estas no tienen un efecto integral, ya que beneficiaron de manera 
directa a uno solo de sus integrantes y con una visión de tipo asistencial. Así lo consideran 
las diputadas integrantes de la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia del Congreso 
del Estado, al presentar en el dictamen de la glosa realizada, quienes señalan que las 
acciones realizadas no constituyen políticas públicas que, de manera sustantiva, estén 
encaminadas a mejorar el desarrollo de la familia. Luz María García y Mónica Valdez indican 
que las acciones reportadas no se concibieron bajo la Perspectiva de Familia, lo cual 
implicaría una serie de acciones traducidas en políticas públicas, transversales, bajo el 
enfoque que considera que las estructuras y dinámicas de funcionamiento de las familias 
son fundamentales para el desarrollo y el bienestar de los individuos y de la sociedad. 
 
Coordinación entre estado y municipio debe ser prioritaria tras ataque a bares: PRI-
PAN 
Diputados del PRI y PAN en el Congreso de Michoacán, reprobaron los incendios 
provocados en los bares Mint, Luv y Vertical que se registraron el sábado en Morelia y 
llamaron a la coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno, para garantizar que se 
sancione a los responsables y generar certeza a los ciudadanos. La diputada del Partido 
Revolucionario Institucional, Adriana Hernández Iñíguez consideró que el hecho genera no 
solo preocupación a los michoacanos sino que pone en riesgo las inversiones, por lo que 
pidió a las autoridades que “dejen de echar culpas” y se pongan a trabajar. El legislador del 
Partido Acción Nacional (PAN), Hugo Anaya Ávila consideró “aventurado” calificar los 
hechos como un acto terrorista, antes de que concluyan las investigaciones, pero se 
manifestó preocupado por el nivel de violencia. 
 
Acuerdan Congreso y Stasple segunda prórroga para revisión salarial  
El Congreso del Estado y el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 
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(Stasple) acordaron una segunda prórroga al emplazamiento de huelga, por revisión 
salarial, para el próximo cinco de junio. Originalmente el emplazamiento era para el primero 
de enero, pero decidió la primera prórroga, para el próximo jueves, para poder negociar el 
porcentaje de incremento a los salarios de los trabajadores para este año, pero todavía no 
hay acuerdo, razón por la que se dio la nueva prórroga. El secretario general del Stasple, 
Rogelio Andrade, dijo que la aspiración es que el incremento sea de un 10 por ciento o, al 
menos que compense la inflación del año pasado que llegó a casi el ocho por ciento, pero 
el incremento que tuvieron fue de sólo 3.5 por ciento. 
 
Boletines: 
 
Congreso continúa en la ruta del diálogo abierto en materia de movilidad y seguridad 
vial. 
 
"Sino le apostamos a la prevención, la inseguridad seguirá 
aquejando nuestra ciudad": Daniela de los Santos 
 
Se reúne Lupita Díaz con mujeres jefas de familia 
 
Municipios deben integrar sus consejos Municipales de Migración: Víctor Manríquez 
 
Importante cuidado adecuado en padecimientos como la endometriosis: Mónica 
Valdez 
 
Sector privado debe fortalecer la cultura de la inclusión en sus tareas: Víctor Zurita 
 
Urgente recuperar el bienestar de las cuencas hidrográficas: Gloria Tapia 
 
Aportación privada para potenciar la tarea educativa, siempre será bienvenida: 
Julieta Gallardo 
 
La lucha social es una semilla que poco a poco da frutos: Hernández Peña 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Denuncia PRI: delincuentes se aprovechan de ataques contra antros para extorsionar 
en Morelia 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
advirtió sobre llamadas de intento de extorsión a dueños de restaurantes y bares, hechas 
por delincuentes que aprovechan los sucesos del sábado en la zona de Altozano de Morelia 
para sacar provecho y generar miedo. Lo anterior dijo, luego de una llamada que recibió 
personalmente por parte de un restaurantero dueño de tres negocios de comida, persona 
que informó sobre el intento de extorsión. 
 
PRI exige renuncia de Cussi por inepto 
Al calificar como atentados terroristas los incendios provocado a tres bares ubicados en la 
zona de Altozano, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido Revolucionario 
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Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, exigió la renuncia del Comisionado para la 
Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, por inepto, pues pese a darse en el día 
no tuvieron una reacción inmediata de la policía. Los ataques con bombas molotov es 
terrorismo que busca meter miedo a la ciudadanía, expuso Valencia al esperar acciones 
que no permitan dichos actos y si ejercer toda la fuerza del Estado. 
 
Quema de antros en Morelia debe ser catalogado como acto terrorista: PRI 
Michoacán 
Al hacer un llamado a las autoridades estatales y municipales a la coordinación en materia 
de seguridad y a no politizar el tema, el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, urgió a catalogar y atender la quema de tres 
antros en la zona de Altozano en Morelia, como "actos terroristas". "Estos lamentables actos 
deben ser llamados como lo que son: actos terroristas (...) El terrorismo es toda aquella 
acción que se genere con el propósito de causar terror". 
 
Morelia Alfonso: Si Fue Terrorismo Ataque A  Antros, Federación Debe Intervenir 
Si el atentado ocurrido el fin de semana en contra de 3 bares ubicados en la zona de 
Altozano de Morelia es considerado terrorismo, como dijo la Fiscalía General del Estado 
(FGE), tiene que intervenir el Gobierno Federal, señaló el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar. De igual forma, puntualizó que tampoco se trata de ‘pasar la bolita’, pues 
aseguró que el municipio cumplió con su parte desde el momento que sucedieron los 
hechos. Por otro lado, reiteró que debe existir buena coordinación entre los 3 niveles de 
gobierno, por lo que dijo, es necesario saber cuántos elementos están de manera fija en 
Morelia. 
 
No hay terrorismo en Morelia; no desinformen: Torres Piña 
Tras las informaciones alarmistas y desproporcionadas, en el sentido que el incendio de 
tres bares ocurrido el pasado fin de semana en Morelia, se trató de ataque terrorista, Carlos 
Torres PIña, llamó a quienes han dispersado esas declaraciones a la mesura y a la 
responsabilidad. Puntualizó que no hay ataques terroristas, por lo que debemos esperar a 
que las investigaciones avancen y se tengan hechos concretos; por lo mismo, las 
autoridades no deben generar psicosis en la población. 
 
Incendios en bares de Altozano serían terrorismo, rebasan competencia municipal: 
Cussi 
El comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi coincidió con la Fiscalía 
General del estado (FGE), al señalar que los incendios en los bares de Altozano fueron un 
acto de terrorismo, ya que fueron provocados por grupos del crimen organizado con el 
propósito de generar zozobra y temor, por lo que consideró que los hechos rebasan la 
competencia municipal. No obstante, precisó que su propósito no es aventar la “papa 
caliente”, sino que cada nivel de autoridad actúe en la parte que le corresponde. 
 
Morena Michoacán rechaza acciones de municipios que impidan autogobiernos 
comunales 
El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se posicionó abiertamente en 
contra de las acciones que realicen sus ayuntamientos, y que, impidan el libre ejercicio del 
presupuesto directo en las comunidades indígenas. Juan Pablo Celis Silva, dirigente de 
Morena en Michoacán, específicamente señaló al Ayuntamiento de Erongarícuaro, 
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administración de la cual se menciona que, orquestó un conflicto directo para evitar se 
realizara la consulta comunal en San Francisco Uricho a mediados de enero de este año, 
versión que el titular de la Secretaría de Gobierno, Carlos Torres Piña, confirmó. 
 
Se suma Morena a llamado de coordinación entre fuerzas de seguridad de Morelia y 
Michoacán 
El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), se sumó al llamado de 
coordinación entre las fuerzas de seguridad entre Morelia y Michoacán, para evitar sucesos 
alarmantes como la quema de antros en la capital. En rueda de prensa, el dirigente 
morenista, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que los señalamientos de Morena no van 
enfocados a politizar el tema de la seguridad, sino que se debe a la preocupación como 
ciudadanos ante hechos como los de los antros Luv, Mint y Vertical. 
 
Crece porcentaje de morelianos a favor de reelección de Alfonso Martínez: Rubrum 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, tiene posibilidades de ser 
reelecto en el cargo. En la más reciente encuesta publicada por Rubrum el 47.6% de las 
personas consultadas votaría por él para una elección consecutiva, cifra mayor a la que se 
registró en enero de este mismo año. Durante los primeros tres meses de este 2023 la 
consultora Rubrum ha aplicado esta encuesta en localidades importantes del país, para 
conocer si habitantes de las mismas votarían por la reelección de sus alcaldes en turno. 
 
Con Luis Navarro, Morena ganaría el Ayuntamiento de Morelia: Enkoll 
De acuerdo a la ultima encuesta realizada por Enkoll, el secretario de Finanzas y 
Administración de Michoacán y conocido empresario moreliano, Luis Navarro García, 
ganaría la alcaldía de Morelia si hoy fueran las elecciones. A decir de esta medición, Morena 
tiene una intención del voto del 54 por ciento en Morelia, lo que la posiciona como la fuerza 
política con mayor respaldo ciudadano. En segundo lugar se encuentra el PAN con el 17 
por ciento, seguido del PRI con el 11 por ciento y el PRD con apenas el 4 por ciento de la 
simpatía ciudadana. 
 
Implicaría Plan B retroceso en derechos político electorales de mujeres  
Mujeres del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán hicieron un llamado 
a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que frene las implicaciones del 
llamado Plan B, principalmente en materia de paridad. “Las mujeres del PRD hacemos un 
llamado a la SCJN para que respalde nuestros derechos, para que se garantice la 
constitucionalidad de la normativa electoral, para nosotras es fundamental”, expresó la 
secretaria de la Comisión de Igualdad de Géneros, Verónica Naranjo.  
 
Morena ha generado una "opacidad" en la política, señala “Cocoa” Calderón 
Luisa María Calderón Hinojosa, mejor conocida como “Cocoa”, refirió que durante el 
gobierno de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) hay un retroceso en la forma de 
hacer política en México. Además, Calderón Hinojosa mencionó que ahora le parece que 
se está volviendo a una opacidad y que se vive una estrategia de golpeteo por parte del 
gobierno, la cual calificó de exitosa. 
 
Prepara INE Michoacán amparos laborales contra el Plan B  
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y las distintas juntas distritales de 
Michoacán interpondrán amparos laborales contra las implicaciones del llamado Plan B, 
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promulgado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que implica la supresión de 
80 por ciento de empleos. En entrevista con Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local 
del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, explicó este lunes que se tratará de acciones 
individuales, no institucionales, por lo que no es posible precisar el número de recursos ni 
las fechas precisas.  
 
Ayuntamientos, los más señalados de violar derechos político electorales  
Autoridades de primer nivel en los ayuntamientos son las más demandadas por violaciones 
a derechos politico electorales en Michoacán. El titular de la Defensoría Pública Electoral 
de Michoacán, Hernán de Jesús Hernández Herrera, informó que presidentes municipales, 
regidores, síndicos, secretarios y tesoreros son los más demandados.  
 
Detecta IEM inconsistencias en aspirantes a Agrupación Política Estatal  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha detectado inconsistencias entre la 
documentación de algunas de las organizaciones que buscan constituirse como Agrupación 
Política Estatal (APE) en el estado. En entrevista con Quadratín, el consejero electoral del 
IEM, Juan Adolfo Montiel Hernández, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, recordó que son cuatro las asociaciones que buscan el registro como APE para 
poder participar en las elecciones de 2024. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
SSP y GN vigilarán antros y bares de Morelia: Ramírez Bedolla  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, propuso que la Guardia Nacional y 
la Guardia Civil vigilen, junto con el Ayuntamiento de Morelia, que se cumpla con el horario 
de funcionamiento de antros, bares y centros nocturnos, así como que la Policía Auxiliar se 
encargue de la seguridad de estos establecimientos. A través de un video publicado en su 
cuenta de Facebook, el mandatario informó que durante la Mesa de Seguridad, a la que 
acudió este lunes el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, insistió en 
la coordinación con el Gobierno de Morelia.   
 
Sí hubo malversación de fondos en el Cobaem: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó que ahí todos los indicios para afirmar 
que hubo un acto de peculado en el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán 
durante la gestión anterior. “Todo indica que hubo ahí malos manejos, que hubo peculado, 
porque se dio el recurso, pero la viga no existe, la obra no está, solo están algunos 
cimientos”, apuntó el mandatario. En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla declaró que 
su gobierno hizo la investigación del caso y ya presentaron las denuncias ante la Secretaría 
de la Contraloría del Estado.  
 
Entrega Sí Financia créditos por 760 mil pesos a empresas de la Costa afectadas por 
sismo 
Con la finalidad de impulsar a las empresas que sufrieron afectaciones por el sismo de 
septiembre de 2022 en la Costa Michoacana, el Sistema Integral de Financiamiento para el 
Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) entregó 760 mil pesos en créditos, en beneficio de 
24 negocios. A nombre del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la titular del Sí Financia, 
Areli Gallegos Ibarra, entregó los recursos a empresarios y empresarias de los municipios 
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de Coahuayana, Aquila y Lázaro Cárdenas, a los que previamente se visitó para constatar 
las afectaciones.  
 
Con nueva Ley de desaparición podrían buscar personas tan sólo una hora luego del 
reporte 
Del 01 al 31 de marzo estará abierto el Foro virtual para el Análisis de la Ley de Búsqueda 
de Personas Desaparecidas del Estado de Michoacán, plataforma que busca recoger las 
opiniones y perspectivas de investigadores, estudiosos y ciudadanos. De acuerdo con 
Marco Edu Morales Rojas responsable del área jurídica de la Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado, la finalidad es que todos los que están interesados en este tema, 
tengan la oportunidad de dar sus opiniones sobre este proyecto propuesto por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  
 
En espera Estado y Federación; Morelia no se suma a coordinación en seguridad: 
Torres Piña 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña indicó que el Ayuntamiento de Morelia aún 
no se suma a las estrategias federales y estatales en materia de seguridad pública. En 
entrevista, dijo, que de parte del Gobierno estatal hay la voluntad y la apertura para trabajar 
en conjunto a fin de reducir la incidencia delictiva en la ciudad capital. Finalizó al informar 
que en relación a los recientes hechos violentos en bares de Morelia, se trabaja en conjunto 
con todas las autoridades para hacer respetar los reglamentos, horarios y condiciones de 
los establecimientos, a través de la Policía Auxiliar con acciones conjuntas.  
 
Compartirá Ramírez Bedolla con AMLO y SCJN el reglamento de autogobierno 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el nuevo reglamento municipal de 
Tangamandapio en materia de autogobierno y administración de presupuesto directo de las 
comunidades indígenas, será compartido al titular del Ejecutivo federal, Congreso de la 
Unión y Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por la trascendencia legal que 
representa a nivel nacional. Señala un comunicado de prensa que, en reunión con el 
Cabildo municipal y representantes de los concejos comunales de Tarecuato y La Cantera, 
el mandatario estatal adelantó que se enviará el documento para que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ministros de la Corte, diputados y senadores “conozcan lo que se 
hace en Michoacán en favor de las comunidades indígenas”.   
 
Atiende Gobierno Digital necesidades de las dependencias estatales: SFA  
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través de su área de Gobierno Digital, 
apoya a todas las dependencias estatales con la intención de que migren sus bases de 
datos, servicios digitales y sistemas a una nube que les evitará erogar recursos públicos y 
mejorará sus procesos administrativos a favor de la población michoacana. En comunicado 
de prensa, el titular de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, dio a conocer lo 
anterior al explicar que las cuatro primeras dependencias estatales que reciben el respaldo 
de Gobierno Digital, son las secretarías de Gobierno, Seguridad Pública, Turismo y Medio 
Ambiente. Uno de los compromisos que asumió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y 
que, incluso, es eje transversal dentro del Plan de Desarrollo de la actual administración 
estatal, es el Gobierno Digital. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Alfonso Martínez solicita presencia de GN para reforzar seguridad 
Tras los hechos que se registraron durante el pasado sábado con el incendio de los bares 
Mint, Vertical y Luv, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló 
que se requiere de la intervención de la federación en el tema de seguridad. Martínez 
Alcázar, expresó que la situación no es de echar culpas a los gobiernos, sino de trabajar en 
coordinación para atender la problemática, que se ha vuelto una constante no sólo en 
Morelia, sino en Michoacán y el país, por lo que reiteró que es necesario se trabaje una 
estrategia puntual en el tema. 
 
Advierten focos rojos por violencia en el manejo de bares en Morelia 
Advierten focos rojos por violencia en el manejo de los giros negros y rojos de la capital 
michoacana. Incendios a bares, posibles actos de terrorismo, homicidios, extorsión, 
incumplimiento de reglamentos y otras actividades ilícitas fueron señaladas por la autoridad 
estatal. Apenas el fin de semana pasado, tres bares de la capital del estado fueron 
siniestrados aparentemente por grupos de la delincuencia organizada.  
 
Reforzará ayuntamiento seguridad en bares de Morelia para que "cierren en tiempo y 
forma" 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que se reforzará la 
seguridad en los bares del municipio para que estos "cierren en tiempo y forma". En 
encuentro con medios de comunicación, el edil dio a conocer que el pasado lunes autorizó 
al secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benitez Silva, contratar diez nuevos 
inspectores en una primera etapa para reforzar la vigilancia. Asimismo, agregó, dio la 
indicación al comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, de reforzar 
la visita de los inspectores a los establecimientos con patrullas y con policías municipales. 
 
Fundamental, convenio de coordinación en seguridad para bajar la incidencia delictiva 
en Morelia 
El titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin 
Sánchez Coria, afirmó que gracias a las acciones conjuntas de estado, federación y 
ayuntamientos, derivadas del Convenio Marco de Coordinación Intergubernamental en 
Materia de Seguridad Pública para el Estado de Michoacán, se ha logrado reducir la 
incidencia delictiva en diversos municipios, por lo que destacó que el gobierno de Morelia 
debe considerar la firma de este acuerdo.  
 
Sugerirán cursos sobre diversidad para licencias municipales 
Para obtención o renovación de licencias municipales con venta de alcohol, los 
comerciantes y/o empresarios deberán tomar cursos de perspectiva de género, derechos 
humanos y diversidad sexual en el Instituto de la Mujer Moreliana, sugirió Manuel Parra 
Zambrano, regidor de Morena en el ayuntamiento de Morelia. La propuesta del morenista 
será presentada como punto de acuerdo ante el Cabildo de Morelia para darle mayor 
atención a los establecimientos con licencias tipo C, además de sensibilizar a los 
comerciantes. 
  
Gobierno de Morelia impulsa la producción del pulque en Santiago Undameo 
Para continuar dando cumplimiento al compromiso del Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, de atender todas y cada una de las necesidades en la zona rural de 
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Morelia, la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA), a 
través de la Dirección de Desarrollo Agropecuario, llevó a cabo capacitación en «Curado 
del Pulque», a productores y público en general de la Tenencia de Santiago Undameo. El 
taller fue impartido por los expertos en producción de pulque, Liz Huerta y José Octavio 
Rodríguez Salguero, a 15 productores de la comunidad de Arroyo Colorado de dicha 
tenencia, así como a personas interesadas en aprender el proceso de elaboración de esta 
bebida que se remonta a la época prehispánica y que es tradicional del país.  
 
Ayuntamiento busca elevar a Capula al grado de Pueblo Mágico 
El Ayuntamiento de Morelia busca que se le otorgue la distinción de Pueblo Mágico a la 
tenencia de Capula y por ello integran el expediente correspondiente. La secretaria de 
Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta, dio a conocer que desde el Ayuntamiento se 
insiste en que dicha tenencia pueda elevar su rango debido al ámbito cultural y artesanal 
que ahí se desarrolla. Durante la inauguración del primer hotel en Capula, llamado La Casa 
de La Catrina, la funcionaria municipal señaló "Seguimos intentando que Capula sea 
considerado una tenencia como pueblo mágico o tenencia mágica.  
 
Ayto De Morelia Chainea Capula; Quedará Lista Para Semana Santa 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, supervisó los trabajos de mejoramiento de 
la imagen urbana de Capula, tenencia que en la presente administración ha brillado gracias 
al desarrollo de obras tendientes a impulsar su desarrollo económico, turístico y a mejorar 
la calidad de vida de las y los morelianos que viven en dicha localidad. En esta obra se 
atienden inmuebles en la avenida Vasco de Quiroga con la rehabilitación e integración de 
aplanados en fachadas, enmarcación de puertas y ventanas, construcción de escalones en 
entradas de negocios y viviendas, construcción e intervención de techumbres, entre otras 
acciones. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Ningún fallecimiento y 137 nuevos enfermos de COVID en Michoacán 
Ninguna defunción y 137 nuevos enfermos de COVID-19, se confirmaron en Michoacán en 
las últimas 24 horas, de acuerdo al reporte de la Secretaría de Salud (SSM). Con estas 
cifras, el acumulado de fallecimientos desde que inició la pandemia se mantiene en 8 mil 
711 y el de casos confirmados suma 218 mil 443. 
 
Hospital de la Mujer, único centro público que atiende endometriosis  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) recuerda a la población que el Hospital de la 
Mujer es el único centro médico público del país, en contar con una clínica para la atención 
gratuita de la endometriosis, enfermedad que se caracteriza por el dolor menstrual 
incapacitante. En un comunicado se informó que en el Día Mundial de la Endometriosis, el 
ginecólogo y especialista, Armando Menocal Tavernier, estimó que una de cada 10 mujeres 
puede padecer esta enfermedad crónica que genera dolor al evacuar y al tener relaciones 
sexuales, sangrado abundante durante la menstruación e infertilidad. 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Primaria en Tacámbaro seguirá abierta; busca SEE esquemas de apoyo 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) reaccionó al anuncio que este lunes hizo la 
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Fundación Valentín Rodríguez AC, de retirar apoyos a la Escuela Primaria Rural Josefa 
Ortiz de Domínguez, de El Testerazo, municipio de Tacámbaro. Al respecto, la dependencia 
educativa estatal indicó a Quadratín que el plantel continuará abierta y afirmó que ante el 
retiro del apoyo a dicha escuela pública se analizan alternativas para continuar.  
 
Mañana iniciará proceso de reinstalación de empleados rescindidos del SUEUM 
Durante la reunión entre autoridades universitarias e integrantes del Consejo General de 
Huelga del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) se 
acordó que el 15 de marzo iniciará el proceso de reinstalación de los 24 trabajadores 
rescindidos. El abogado general Raúl Carrera reiteró que hubo injusticia en la gran mayoría 
de los despidos, por lo que procederán a reinstalar a los trabajadores, informó el sindicato 
a través de un comunicado. 
 
Coloca Michoacán prioridades educativas en agenda nacional  
La Secretaría de Educación de Michoacán (SEE) y el Instituto de Educación Media Superior 
y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), participan en reunión nacional 
convocada por la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu). 
En comunicado de prensa, para la SEE, la reunión es un espacio propicio para la toma de 
acuerdos y para colocar las prioridades educativas de Michoacán en la agenda nacional 
para la mejora continua, refirió la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, que 
participa en las mesas de trabajo con las autoridades educativas del país.   
 
SEE se reunirá este miércoles con padres y maestros de Tacámbaro 
La Secretaría de Educación atiende las denuncias de padres de familia y docentes de la 
zona de Tácambaro, con reuniones que se han tenido, en las que se revisan puntualmente 
las causas de la necesidad del servicio docente, así como las soluciones para ello. Este 
martes, la directora de Primarias, Mayra Xiomara Trevizo Guízar, así como personal jurídico 
de la SEE mantienen diálogo presencial con padres y docentes de comunidades de la 
región de Tacámbaro. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Revientan ‘tiendita’ en la colonia Barrio Alto, en Morelia; aseguran droga y a 3 sujetos 
Derivado de una acción operativa implementada en un domicilio de la colonia Barrio Alto, 
en esta capital, personal de la Fiscalía General del Estado (FGE) aseguró un inmueble 
relacionado con conductas ilícitas y detuvo a tres hombres, quienes tenían droga en su 
poder. En atención una denuncia ciudadana que hacía referencia a posibles conductas 
constitutivas de delito en una casa ubicada en la avenida Barrio Alto, personal de la Unidad 
contra el Robo al Transporte de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de 
Alto Impacto llevó a cabo los actos de investigación que permitieron reunir datos de prueba 
para solicitar la respectiva orden de cateo, misma que fue obsequiada por el Juez de 
Control. 
 
Roban más de 50 mil pesos de OXXO recién abierto en Morelia 
Sujetos desconocidos destrozaron la puerta de ingreso del OXXO que se ubica en la 
colonia Industrial, recientemente inaugurado este año, y se apoderan un botín de más de 
50 mil pesos en mercancía, más los daños estructurales. Los hechos sucedieron durante la 
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madrugada de hoy martes, los sujetos desconocidos llegaron al establecimiento ubicado en 
la avenida Guillermo Prieto esquina con avenida Río Grande. 
 
Muere mecánico de motos, tras ser baleado 
Un mecánico de motos fue atacado a balazos mientras laboraba en su taller, resultando 
gravemente lesionado y murió después en el hospital cuando era atendido. El atentado tuvo 
lugar en un local de la calle Costa Rica, casi esquina con Bolivia de la colonia El Colorín, 
entre el templo y el Boulevard Industrial, tras lo cual, paramédicos de Protección Civil 
Municipal, auxiliaron al ofendido y lo trasladaron a un nosocomio local, donde finalmente 
pereció Emmanuel R., de 30 años. 
 


